

西紀っ子だより



「未来を切り拓き、夢をかなえる力の育成 ～郷土を愛し ところ豊かに たくましく～」

◇丹波篠山市立西系小学校

◇〒669-2716 丹波篠山市乗竹650

◇TEL: 593-0024 ◇FAX: 593-0249

◇E-mail: el-nishiki@school.sasayama.jp

◇HPはこちらへ→



No. 11

(文責: 高森俊広)

1年間のまとめのとき

2月4日に立春を迎えたと同時に、少しずつ暖かさを感じる日が増えてきました。まだまだ寒い日はありますが、季節は確実に春に向かっていきます。

春は待ち遠しいのですが、同時に今年度の終わりを迎えることになります。子どもたちが学校に来るのもあと一ヶ月ほどになりました。さびしい気持ちもありますが、終わりは始まりと同じです。特に6年生は新しいステージで活躍していくことを意識して、どの学年も残りの日々を大切に過ごすことが新年度を迎える準備となります。児童がこの1年間でできるようになったことを確認して自信を深め、十分ではないことには改めてチャレンジして毎日を過ごしてくれることを期待しています。

中学校入学に向けて

2月8日(水)に、卒業する6年生に向けて西紀中学校から出前授業にきてもらいました。中学校の先生から授業をしてもらい、学校の様子や入学に向けての心構えなどを聞く中で、中学生になる喜びを感じているように見えました。

中学校ではクラスの人数も多くなり、学習をはじめ様々な活動の幅が広がります。大人として扱われることも増えていくので、自分に厳しく自主的に物事を進めていくことも心構えとして大切です。どんな中学校生活になるか、楽しみですね。



国際理解プログラム

国際理解センターから講師をお招きし、1年生と2年生が国際理解プログラムでブラジルについて学びました。市内にはブラジル籍の方もたくさん住まわれています。公用語はポルトガル語で、英語に比べると私たちが使う機会は少ないのですが、「Bom dia (おはよう)」や「Obrigado, Obrigada (ありがとう)」などの簡単な言葉は知っておいてもいいですね。

児童は興味を持って話を聞いていました。将来、海外で活躍する人が出てくるかもしれません。

農都のめぐみ米

市内の学校給食には「農都のめぐみ米(コシヒカリ)」が使われています。これは化学肥料や農薬の使用を減らしたり、河川の水質や生き物に配慮したりしながら栽培された丹波篠山のお米です。今回、どのように栽培されているか等の映像を全校生が見たり、代表して5年生が営農組合の方からお話を聞いたりしました。「食」は「人」を「良」くすると書き、食べることは私たちにとってとても大切なことです。毎日の給食にはたくさんの人の思いが詰まっていて、篠山の給食は全国に誇れるものになっています。こういった機会をもちながら、食べることに對しての児童の意識が高まっていけばうれしいです。



2月13日の献立

十穀米ごはん・雲海汁
サワラ・おひたし
牛乳・豆乳プリン

学校評価といじめアンケートについて

児童・保護者アンケート結果

質問内容	10月		1月	
	児童	保護者	児童	保護者
学習に進んで取り組んでいるか	93%	71%	93%	85%
学力が身についているか	85	74	88	83
思いを表現できるか	84	85	95	89
ノートを丁寧に書いているか	76	60	86	68
腰骨を意識しているか	72	35	83	48
ふるさとに親しんでいるか	91	86	90	90
夢・目標に向かって頑張っているか	91	78	93	87
あいさつができていますか	87	80	100	83
学校は楽しいか	91	95	93	93
人権意識は育っているか	93	98	100	100
運動に親しんでいるか	89	80	94	85
学校の様子が家庭に伝わっているか	87	94	89	96

*回答は選択式〔あてはまる・ややあてはまる・あまりあてはまらない・全然あてはまらない〕で実施

*数字は肯定的回答（あてはまる・ややあてはまる）の合計%

***太字**は10月より著しく向上（10%以上）しているところ

10月に続き、1月にも児童と保護者の皆様にアンケートをお願いしました。その結果をまとめたのが上の表です。10月と比べると肯定的評価が高まった項目が多くあり、うれしく思っています。

学習面では、多くの児童が進んで取り組んだり思いを表現できたりして、学力も身についていると感じています。しかし、学習を苦手と感じている児童もいるので、今後も基礎学力の充実には力を入れて取り組みたいと思います。

次に、本校では昨年に続いてふるさとキャリア教育にも取り組んでいますが、ふるさとに親しみ、夢や目標に向かって頑張っている児童が多いのもうれしい結果です。学校運営協議会と連携して、地域の皆様にも様々な場面で学校に来ていただき、児童に関わっていただいている成果だと思えます。今後も保護者の皆様、地域の皆様にはご協力ご支援をよろしくお願いいたします。

そして、人権意識も育ってきています。後にも述べますが、現在のところいじめの認知件数はありません。しかし、言葉の悪さや不快な言葉を校内で聞いたり、友だちをからかったりすることがあり、それがもとでいじめとはいかなくても児童が嫌な思いをしてトラブルにつながる場合があります。これからも教育相談等で問題行動の早期発見・早期解決を図ると同時に人を大切にするということについて指導を続け、児童が安心して通える学校づくりを進めていきます。

また、児童には3学期のいじめアンケートと相談Week（教育相談）を行いました。嫌な思いをしたという回答はいくつかありましたが、すべて丁寧に聞き取りをして対応しました。兄弟間のできごとであったり友だちに上手く気持ちを伝えられられずに嫌な思いをさせていたりなどで、いじめとしての認知は今回もありませんでした。学年を越えて全校生の仲が良いのが西紀っ子です。時にケンカや言い合いなどはありますが、相手を思いやる気持ちは忘れずに共に成長していってくれることを願っています。

3月の主な予定

*変更になる場合があります

- 1日（水）育友会委員総会・部会
- 2日（木）6年生を送る会 下校見守り
がんばりタイム
- 9日（木）全校学習タイム がんばりタイム
西紀中学校卒業式
- 13日（月）人権朝会
- 15日（水）朝のお話会
- 20日（月）卒業式練習
- 21日（火）春分の日
- 22日（水）給食最終日 卒業式練習・準備
大掃除 1～3・6年終会（12:35）
4・5年終会（14:45）



- 23日（木）㊟卒業証書授与式
在校生終会（11:40）
- 24日（金）修了式 全校終会（11:35）
- 25日（土）春季休業日開始（4月6日まで）
- 31日（金）令和4年度終了

- *水曜日・・・図書館支援員、ALT来校日
- *木曜日・・・家庭学習の日
- *金曜日・・・JTE来校日

***卒業式は今年度も地域からのご来賓をお招きせずに行います。ご了承ください。**